

**Cientos doce millones de pesetas recaudados en el mundial de Chile**  
**Se marcaron 89 goles**

**SANTIAGO DE CHILE** — Seis millones de personas asistieron al mundial de fútbol que se celebró en Chile. Se han recaudado 212 millones de pesetas, al cambio oficial de 100 pesetas por un dólar. Los organizadores habían presupuesto 100 millones.

En los 32 partidos jugados en Chile se han marcado 89 tantos, 37 menos que los marcados en Suecia en 35 partidos jugados en el año 1958.

Seis jugadores figuran en cabeza de los goleadores, que son Garrincha y Vavá, del Brasil; Ferri, de Hungría; Ivanov, de Bulgaria; Leonel Sánchez, de Chile; y Jerkovic, de Yugoslavia. En el mercado cada uno cuatro tantos.

Son pocos goles relativamente. En 1958 el francés Fontaine marcó 13 tantos, que es el récord. En 1954, en Suiza, el húngaro Kocsis se apuntó 11 tantos.

**Alumbramiento de aguas subterráneas en Teruel**

**TERUEL** — El director general de Colonización y el gobernador civil de la provincia han puesto en marcha los grupos elevadores que van a realizar el abastecimiento conjunto de seis de los pozos que el Instituto Nacional de Colonización está llevando a cabo en el término municipal de Singra para determinar las posibilidades de aguas subterráneas de la comarca.



Núm. 462 - Año X  
 Arrecife de Lanzarote  
 3 - Julio - 1962  
 Redacción y Administración:  
 Hermanos Zerolo, 7  
 Apartado, 33  
 Teléfono, 256  
**DIRECTOR Y FUNDADOR**  
 GUILLERMO TOPERA  
 DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

**Reglamentación de la pesca del coral en el litoral español**  
**Podría ser una saneada fuente de riqueza para España**

Reciente disposición oficial ha venido a poner un poco de orden en la anarquía reinante para la explotación del coral en las costas mediterráneas. En esas disposiciones se fijan las normas relativas al utillaje de captura y a las épocas de explotación, así como a la fijación de zonas en que las capturas pueden realizarse. Para muchos es indudable que esta información ha resultado novedosa, puesto que nadie suponía o sabía que en nuestras costas se explotara el coral. Las modernas aplicaciones, tanto en la industria joyera como en la fabricación de pastas y polvos dentífricos resulta económicamente ventajosa y por esto se ha multiplicado la extracción en el triángulo Rosa s-Alicante Mallorca.

En los ambientes marinos de Valencia se prevé la implantación de una gran industria española del coral, que tendrá como base la aplicación de nuevos procedimientos de extracción. De esta forma se evitará

que la pesca de los pólipos continúe siendo, como hasta ahora una especie de aventura, en la que hay que fiar más al «olfato» de los patrones y al albur que al asesoramiento de los medios técnico mecánicos.

El coral que podemos exportar los españoles y emplear en nuestra industria y en la exportación como producto manufacturado es de gran calidad aunque no alcance la del coral polinesio y la del japonés. Abarca una serie de colores muy amplia que comprende desde el rosa pálido al rojo oscuro.

Es de prever que para la puesta a punto de la nueva industria que se anuncia habrá que recurrir a alguna fuente de experiencia extranjera. En la

Península contamos con algunos lugares que, como Baleares, Cadaques y Bagur, poseen ya una notable veterania en la pesca del coral. Pero seguramente no estará de más — se opina — buscar información más allá de nuestras fronteras; por ejemplo, en Italia, que ya antes de la II Guerra Mundial disponía de 600 centros y 6 000 obreros empleados en extracción y tratamiento del coral.

Para empezar, ya saben cuantos venían desde Túnez o pierzan incorporarse a la pesca de los pólipos coralíferos, que la tarea se encuentra muy adelantada.

La gran ola ha terminado, al fin, en este campo de la actividad pesquera.

**La provincia de Badajoz exporta motores a Vietnam**

En el puerto de Barcelona han sido embarcados con destino a Vietnam del Sur 89 motores marinos construidos en una factoría de Zafra (Badajoz), que con el mismo destino ha envia-

do ya 150 motores para cumplir contrato de 600 unidades que tiene concertado. Esta noticia que sorprenderá a más de uno: la provincia de Badajoz exporta motores a Vietnam.

**POKER DE ASSES**

**GERMAN**



**SANTIAGO**



**RAFAEL**



**OSCAR**



He aquí los cuatro internacionales de la selección juvenil de Las Palmas, campeona de España, cuyo juego hemos podido admirar los lanzaroteños en los encuentros de la pasada semana



**PERFIL I LEÑO**

**Dos lanzaroteños homenajeados**

Desde hace algún tiempo, la centenaria sociedad *Círculo Mercantil* viene otorgando cada año títulos de socios de mérito a ciudadanos isleños o forasteros residentes en la isla que hayan destacado, bajo diferentes facetas, por el desarrollo del ambiente cultural de la ciudad, llevadas en todo momento, del desinterés, la abnegación y la continuidad. Los elegidos ahora, en reciente acuerdo de la Junta Directiva, han sido don Benito Méndez Tarajano, Maestro Nacional, y don Juan Hernández y Hernández, veterano actor de teatro aficionado. Acaso las nuevas generaciones desconozcan la meritisima labor realizada por don Benito Méndez (hoy residente en Gran Canaria), un Maestro que dedicó los mejores años de su vida a instruir y educar a varias generaciones infantiles arrecifeñas, volcando en su abnegada labor todo su saber, toda su inteligencia y todas sus singulares dotes de consumado pedagogo. Don Benito, como cariñosamente aquí se le recuerda todavía, fue siempre para los niños un auténtico padre, orientador y encauzador de talentos y conciencias, reflejado en ese fruto espléndido recogido en su vida, con diversos premios y galardones. También don Benito, en diferentes épocas, fue activo colaborador en el desenvolvimiento social y cultural de la antigua «Democracia».

La vida artística ejemplar del incomensurable don Juan Hernández y Hernández es ya más conocida de las actuales generaciones. Muchas decenas de años dedicado con el mayor entusiasmo y desinterés a formar parte de conjuntos de teatro aficionado, de los que siempre fue, y sigue siendo, el «alma mater».

Juanito es todo un consumado actor teatral, preferentemente especializado en papeles cómicos o dramáticos. Proporciona a sus «papeles» un vigor y plasticidad extraordinarios, y, en más de una ocasión, artistas profesionales anhelaron llevarse a sus Compañías. Juanito ha sido el más eficaz y constante propulsor de la vi-

(Pasa a cuarta página)

**SUCESOS**

**Fallece una niña a consecuencia de la explosión de un barrero**

*El luctuoso hecho ocurrió en Tahiche Chico*

Sobre las 12 horas del martes, y al hacer explosión un barrero en el aljibe que se está construyendo en el barrio de Tahiche Chico de esta capital, fue alcanzada por una piedra la niña Carmen Fidelina Alonso Topham, de 5 años de edad, ca-

yéndole en la cabeza y produciéndole aplasamiento de cráneo. En gravísimo estado fue conducida al Hospital Insular en donde falleció momentos después de ingresar. La piedra pesaba poco más de medio kilogramo.

**Encontró en la calle una cartera conteniendo más de 6 mil pesetas y la devolvió a su dueño**

*La autora del hallazgo es una niña de 12 años*

Días pasados y cuando transitaba por el primer tramo de la calle José Antonio la menor de 12 años María del Carmen Lorenzo González, halló en la calzada una cartera que contenía 6 100 pesetas en billetes de Banco, 3 pasajes de Trasmediterránea y algunos documentos. La niña entregó la cartera a su familia que se encargó de localizar al dueño que resultó ser don Augusto Esparza Martín,

quien el mismo día había de embarcar a Las Palmas. Un amigo del señor Esparza le llevó la cartera al muelle en el preciso instante en que el barco iba a desatracar del muelle. El generoso rasgo de la pequeña es mucho más de admirar por cuanto es inútil de un brazo y tiene 13 hermanitos. Su padre es pescador. El honroso gesto de la niña ha sido unánimemente elogiado.

**Cinco servicios diarios de autobús entre Arrecife y Los Mármoles**

Desde el pasado día primero ha comenzado a funcionar una línea de autobuses Santa Coloma muelle de Los Mármoles, con el siguiente itinerario: Santa Coloma, García Escámez, Fajardo, Alférez Cabrera Tavío, Plaza de Calvo Sotelo, Avenida del Generalísimo, Parque Municipal, León y Castillo, plaza de España, Pérez Galdós y Los Mármoles. El regreso será por el mismo trayecto. De momento habrá cinco servicios diarios, ampliables en su día según lo vayan exigiendo las necesidades. El horario de salida de Santa Coloma es el siguientes: 7:30 y 11:30 de la mañana y 1:30 y 6:30 de la tarde, con otro servicio intercalado. La partida

de los autobuses para Los Mármoles desde el Parque Municipal se efectuará, aproximadamente, 15 minutos después de su salida de Santa Coloma.

**Conferencia de D. Ruperto González en Madrid**

Mañana miércoles, a las 8 de la noche, pronunciará una conferencia en el Hogar Canario de Madrid el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don Ruperto González Negrín. Versará sobre el tema «Notas sobre la redención económica de Fuerteventura».

**El concurso insular de Tiro al Plato**

Con participación de 8 concursantes se ha celebrado una competición de Tiro al Plato organizada por el Círculo Mercantil. La prueba tuvo lugar en la avenida Dr. Rafael González de esta capital, proclamándose campeón don Pedro Rodríguez García y subcampeón don José Arcencibia Robayna.

**Éxito de tres funciones teatrales en el «Atlántida»**

Ha constituido un gran acierto del Mercantil el revivir en nuestra ciudad el teatro de aficionados, que con tan prestigiosos elementos ha contado siempre. Una pena que disponiendo aquí de buenos directores y actores (con muy buenas promesas en la «cartera»), esta campaña no se continúe y deje de manifestarse solamente en esporádicas ocasiones. No ignoramos los muchos obstáculos y dificultades que la empresa entraña, pero este éxito ahora logrado por los cuadros que tan acertadamente dirigen don Carlos Wanden y don Agustín Lasso es una circunstancia que aprovechamos para lanzar la idea que celebraríamos fuese bien acogida. El conjunto dirigido por el señor Lasso puso en escena la comedia original de Fernández de Sevilla y Luis Tejedor «Padres que tenéis hijos» con intervención de los actores Pepita Aguiar, Ena y Florita Cabrera, Milagros Villalba, Lola María Ramos, Juan Hernández, Agustín Lasso, Cipriano Bethencourt y Manuel García. Como transpunte actuó don Francisco Hernández. El cuadro dirigido por don Carlos Wanden exhibió la obra en tres actos original de Antonio Ibáñez, «Temple». Figuren como actores Carmen Arbelo, Nieves Betancor, Milagros Villalba, Margarita Ramos González, Manuel Hernández Avero, José Luis Yagüe, Cipriano Bethencourt, Mario García y Agustín de León. Ambas representaciones fueron del agrado del público y, dentro de su condición de aficionados, la actuación de los actores y actrices fue bastante aceptable.

El martes, también en el teatro cine «Atlántida», actuó una agrupación de variedades con artistas profesionales de Las Palmas: María de Sacromonte (balarina), Antonio Martín (recitador), Claudina Alcántara (primer premio del festival musical San Pedro, de Las Palmas), Roberto Rodríguez (vocalista) y tío Los Caballeros, y otros aficionados locales: Antonio Borges, Francisco Morales, Juan Cancio, Juanita Borges y Pedro Sanz Roca, todos bajo la dirección del tenor don Braulio de León. Asistió numeroso público que aplaudió calurosamente a muchos de los participantes. Nuestra felicitación al Círculo Mercantil.

**PYREX, resistente al fuego: Hnos. Zerolo, 1**

**La señorita Loli Noel, reina de las fiestas del Mercantil**

En la noche del jueves, en el primer baile celebrado en el Círculo Mercantil, se procedió a la elección de la Reina de las Fiestas que representará a la Sociedad en la proclamación de «miss» Lanzarote. Resultó elegida por gran mayoría de votos la señorita Loli Noel Avero, que revistió gran brillantez, figurando como damas de honor Carmenchu Pérez Padrón y Mary Robayna González. Completaron la relación de candidatas las señoritas Mary Dévora y Margarita Hernández. El viernes se procedió a la coronación de la nueva reina, en otro acto que revistió gran brillantez.

**La cerveza más fina, CRUZ CAMPO**

COLABORADORES DE «ANTENA»

Pequeña historia del "Círculo Mercantil" de Arrecife

Por AGUSTIN DE LA HOZ

Hace algún tiempo me referí indiscutible servicio que nuestro «Círculo Mercantil» ha estado, y presta, a la cultura y a la sociabilidad en Arrecife. (1). Entonces me percaté de que sería pecado imperdonable no recoger, siquiera sea, aquellos hechos más indispensables acontecimientos que prueben a la luz de nuestros días una labor exitosa e irrefutable. Ahora, con motivo de las afortunadas fiestas de Junio, quiero dar a la esbozo alguna idea más de la fructífera labor del «Círculo Mercantil».

Recordemos, por ejemplo, aquella sociedad «Democracia» presidida por el jocoso y multibotado don Guillermo C. Topham, periodista y poeta. Pensamos en aquellos años de bohemía y caciquismo. Rememoro, pongo por caso, aquel 1864 cuando don Guillermo C. Topham limpia y da esplendor a una sociedad corrompida, y cuyas cuotas se recaudaban para el provecho de unos cuantos (2). Era un centro de recreo modestísimo, con pocas y cojitrancas mesas y sillas, con sus barajas de «orenas» y dominós «rubios», sus certinitas rojas y sus indecibles tapetitos verdes. Sólo unos pocos «gozaban» del confort caserón, unos pocos míseros y mimosos, míopes los unos que no podían comprender nada con sus actitudes propugnantaban un tipo de sociedad a la vez la más remota aldea. Contra esa miopía luchó don Guillermo C. Topham secundado por don Elías Martínón, periodista también y no de escasa fama. Gran parte del jugoso texto de «La Crónica» — primer periódico impreso lanzaroteño — se redactó en «La Democracia». En sus habitáculos se afanaban don Guillermo C. Topham, don Elías Martínón y don Miguel Miranda, que integraban, con don Carlos Schwartz, el «trece» cuaternidad clamante al borde de una isla abierta al progreso exterior y no cerrada en los estrechos límites de la circunstancia local. Fue esa no sólo la cuaternidad la que, por ser primera en la historia insular, planteó con serenidad el problema hidráulico lanzaroteño. Fue «La Democracia», como aconteciera en el trascendental hecho histórico de Santa Cruz de Mar Pequeña, la única entidad lanzaroteña que afrontó digna y seriamente la cuestión de la sequía. En su reunión del 3 de julio de 1864 acordó

traer de propia cuenta a un ingeniero peninsular para que hiciera un amplio estudio en el macizo de Famara. Investigación que se llevó a cabo y que si no tuvo mejor suerte debióse a la apatía general de los mandarines, dándose el caso peregrino de que cuando «La Democracia» solicitó del Delegado del Gobierno una ayuda económica para costear el viaje y estadia del técnico, recibió como respuesta el siguiente despunte: «Esta Delegación no ha tenido parte ni parte en la traída de dicho individuo» (4). Así se escribe la Historia. Una entidad particular, altruista, boicoteada por la representación oficial del Gobierno central. Ya dijimos una vez hasta qué punto se ha sacrificado «La Democracia» para dotar a la isla de lo que había de menester. Y no por tanta indiferencia se agotaban sus impetus, antes al contrario, el «Círculo Mercantil» se afanaba por demostrar a los tibios su fe en el porvenir de Lanzarote.

Nuestra Sociedad ha sido durante más de un siglo centro de cultura, cuyo fruto principal está a la vista si nos fijamos qué clase de hombres eran los «costeros» de 1850 a 1900... Eran, por así decirlo, semihombres de vida inhumana, que a nada tenían derecho. Eran personas atormentadas por la demagogia y el egoísmo. ¿Y qué sucede ahora? Vea el lector a esos llamantes marineros de hoy, pulcros en el decir y en el vestir, sociables y aptos para la empresa del bienestar común. Desde aquellos «costeros» a los de hoy han pasado muchas generaciones que en los salones del «Círculo Mercantil» encontraron su adaptación y su progreso. Porque es necesario decir que «La Democracia» integró al marinero en la auténtica y más representativa sociedad lanzaroteña, casi diría que la única sociedad de la Isla. Y si no, ¿qué hicieron los demás centros sociales de cultura y recreo? A mi entender sólo el mantenimiento de las diferencias de clases inexistentes, tan maliciosas y tan perjudiciales a la cristiana convivencia. Sociedades ha habido en Arrecife sin mayores inquietudes; sólo preocupadas por el baile y el «parrasillo»; ávidas en todo caso de comidillas locales; cubiles, no más, de intereses personales y sufragios premeditados. Empero, sin negar que el «Círculo Mercantil» haya hecho

otro tanto de política de cuarta fila, es justo reconocer que su principal actividad ha estado orientada en derecho del bien común. En sus salones se celebran conferencias, exposiciones, conciertos y representaciones teatrales. ¡Qué espectacular homenaje rindió nuestra Sociedad a la Coronación de Alfonso XIII, día en que su frontispicio lució «maravillosas luminarias», en el decir de la época. Habría que recordar aquel acto de juicio de 1902 cuando se repartieron premios a los más destacados alumnos, entre los que figuraban los niños Ricardo, José y Cándido Reguera, César Cabrera, Manuel Fuentes, José Uceda y Pedro y Manuel Miranda Benítez. También las niñas Isabel Fajardo, Leonor Medina Mesa, Irene González, Purificación y Nieves González. Lo que no era capaz de hacer el Municipio lo hacía «La Democracia». Con motivo de las fiestas de San Ginés (1902) nuestra Sociedad presentó una velada artística «como nunca se conociera en Arrecife», según afirma el diario «Lanzarote».

En 1913 preside don José Molina, dándole mayor impulso social a la ejemplar entidad. En estas fechas «La Democracia» inicia una serie de actos literarios, musicales en favor de las familias necesitadas, logrando aljar la miseria de muchos hogares.

No podían faltar los concursos de belleza, como aquél del 21 de diciembre de 1924 en que resultó elegida Leonor Medina, estrechamente seguida por Mariquita Cabrera y Juanita Pinto. Dos años más tarde, y precisamente con motivo de las fiestas de San Pedro, «La Democracia» remozó su patio a base de «decoraciones al estilo árabe», que realizan los jóvenes Benito Méndez y Juanito Reguera. En medio de este «patio oriental» se agasaja a los tripulantes del cañonero «Bonifaz», que había llegado de arribada, e igual agasajo se hizo a la tripulación del «Tirma», vencedor de la regata de San Ginés correspondiente al año 1942, y cuyo patrón don Juan VII entró, en hombros de sus admiradores, en el recinto social. También «La Democracia» dio muestras inolvidables de su hospitalidad, confirmadas esta vez en el telegrama del Comandante del crucero «Emdem» y

Dr. f. Lávers Pérez

Oculista

Ex-ayudante del profesor Pérez Llorca, de la Facultad de Medicina de Cádiz y de la Universidad Central

Miembro y diplomado del Instituto Barraquer Barcelona

Ha suspendido la consulta particular, renovándola nuevamente el 10 de Julio hasta el 21 del mismo mes

En el mes de julio, pasará consulta a partir del día 10 hasta el 21

Horas de consulta: Mañana de 10 a 12 y Tarde de 5:30 a 6:30 Calle Coll n.º 9 Arrecife

EDICTO

EL RECAUDADOR MUNICIPAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ARRECIFE

HACE SABER: Que la cobranza voluntaria por el concepto de «Retretes o fove sépticas», «Edificios sin terminar», «Paredes sin Revestir» e «Inspección de Calderas de Vapor, Motores, etc», correspondiente al año de 1962, dará lugar desde el día 25 del presente mes al 13 de Agosto próximo, todos los días hábiles, desde las 8 a las 13 y desde las 5 a las 17 horas.

Se advierte a los contribuyentes en cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 63 del vigente Estatuto de Recaudación, que los que no hayan hecho efectivos sus réditos dentro del período voluntario de cobranza, podrán hacerlo en los diez días siguientes con el recargo del 10 por ciento, pero que transcurrido este día, sin más notificación ni requerimiento, dicho recargo se elevará al 20 por ciento.

Lo que se hace público para general conocimiento. Arrecife, 22 de Junio de 1962. El Recaudador

cuyo texto debiera ser más conocido, al menos, por quienes no suelen ver en los centros sociales más que el aspecto frívolo. Bien es sabido hasta qué punto intervino «La Democracia» en la llegada de María Palou y Felipe Saso, sin cuya mediación tales artistas famosos se negaban a venir. También por la oportuna intervención de nuestra Sociedad fue posible que la compañía de zarzuela que dirigía Beut representara algunas piezas en Arrecife.

La tradición teatral de «La Democracia» es incomparable en nuestra isla, pues, si es cierto que en Teiguise esa afición se prodigaba, no menos cierto es que la Sociedad arrecifeña perduró en ello ahincadamente. Es de recordar el clamoroso triunfo de María Pérez en «Doña Clarines» y su soberbia actuación en «Ciencias exactas». Recordemos el éxito de la obra de Manuel Medina Rodríguez, estrenada en el «teatrillo» de (Pasa a cuarta página)

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.** — Dias pasados llegó del Uruguay en unión de su esposa, nuestro paisano don Ricardo Quintana, que lleva más de 50 años residiendo en aquel país.

—Regresó de Venezuela don Eduardo Tarajano.  
— Llegó de Barcelona en

## Pequeña historia...

(Viene de tercera página)

mocrático por la compañía cómica-dramática de Enrique Nieva y Carmen García. Esta obra del escritor «lanzaroteño» Medina Rodríguez merecería conocerse hoy, porque resultaría, al cabo de medio siglo, un fervoroso homenaje al autor de «Absolución». Recordemos a Manuel Fuentes Yanes en su papel de Figueredo, admirable actor y no menos afortunado periodista. Recordemos a que elenco que interpretara «Gofio de Millo», original de Casto Martínez, que, según él, tenía «prólogo cinematográfico», lo que no era poco. Recordemos las «sinfonías» bajo la batuta del reputado maestro José María Gil, presidente que fue de «La Democracia». Sería necesario redactar un volumen para recoger tantas y tantas cosas, tantos y tantos recuerdos.

Mas lo mejor que ha hecho «La Democracia» es la perfecta unión amical de sus socios, que si en sus recovecos discuten sobre lo humano y lo divino, también asimilan el gran sentido de la sociabilidad, factor muy importante para el desarrollo progresivo de un pueblo incipiente. ¿Es que no seremos capaces de reconocer la formidable labor cultural de «La Democracia» en su más amplio sentido? Yo creo que nuestra vieja sociedad, ya centenaria, ha otorgado al Puerto del Arrecife primero; a la Villa de Arrecife, después, y a la Capital de Lanzarote, ahora, algo más que la frívola actividad recreativa; algo más que traduzco en útiles conocimientos y fraternales vínculos humanos; algo más interesante que el precioso metal. Acaso por eso mismo el «Círculo Mercantil» no haya podido tener desde antes un regío local, sino ese formidable caserón repleto de sombras, sombras y recuerdos de aquellos prohombres que rigieron su destino hasta nosotros, dándonos la forma y, a la vez, el ejemplo de cómo debemos hacer Patria en la patria chica.

Las Palmas de Gran Canaria, junio de 1962

- (1) Vease ANTENA 14 · 11 · 61
- (2) «La Crónica» 24 · 1 · 1864
- (3) «La Crónica» 13 · 11 · 1864

unión de su esposa e hijos, don Manuel Amat García.

—También llegó de Barcelona la niña María Enriqueta Cabrera Lasso.

—Asimismo llegó, de Madrid, doña Adela Coll de Armas.

—Hizo viaje a Valencia el notario don Marcelino de la Muela

—A Tenerife marchó el comerciante de esta plaza don Manuel Arencibia Suárez.

—De Las Palmas llegó don Enrique Díaz Bethencourt Díaz.

**TEMPORADAS.** — Llegó de la Península con su esposa, para pasar temporada en Arrecife, don Manuel Díaz Sierra.

—Asimismo pasa temporada en Tenerife el niño Claudio Toledo Rodríguez.

—PROXIMO ENLACE. — Próximamente tendrá lugar en esta capital el enlace matrimonial de la señorita Oiga González Domínguez, hija del Comandante Militar de la isla teniente coronel don Andrés González García, con el Aparejador don Alfredo Morales Armas.

**OPERADOS.** — Mejora de la intervención quirúrgica a que ha sido sometido don Ramón Falcón, padre del párroco de Arrecife Rvdo. don Ramón Falcón Pérez.

—NATALICIOS. — Ha dado a luz una niña la señora esposa del funcionario de Hacienda don Fernando Vallejo Martínez de soltera María Dolores Balmaseda Guerrero.

—También dio a luz una niña, segundo de sus hijos, doña María Mercedes Cabrera Sastre, esposa del teniente de Infantería don Luis Pacheco Hervás.

## PERFIL..

(Viene de segunda página)

da teatral insular.

El acto de entrega de medallas, efectuado el pasado domingo, constituyó una jornada de gran emotividad y un orgullo para la centenaria sociedad arrecifeña.

Vayan estas líneas como incondicional y entusiasta adhesión de ANTENA a este merecido homenaje de gratitud y reconocimiento a tan distinguidas y admirados paisanos: Benito Méndez y Juan Hernández.

GUIITO

## S. BARTOLOME

Número premiado en el obsequio de una preciosa muñeca  
**Núm. 8.512**

Filtros para agua de 8 a 20 litros. Hnos. Zerolo, 1

# LA VIDA EN EL PUERTO



**Visita de un buque francés del ministerio de Obras Públicas**  
La motonave española «Virgen de la Esperanza» cargó sal para Santander

◆ El día 10 llegará de Bremen una motonave alemana con carga para esta plaza.

A las 8 de la mañana del jueves entró procedente de Agadir, anclado en el antepuerto, el buque francés «A. Fresnel II», perteneciente al ministerio de Obras Públicas gallo. Entró en Arrecife para reparar ligeras averías en la máquina y para aprovisionarse de viveres frescos. Después atracó en el muelle de Los Mármoles.

### LLEVA SEIS TECNICOS A BORDO

Esta motonave francesa fue construida hace 12 años en un puerto interamericano de la costa del Pacífico, y se dedica a trabajos de señalización y balizaje a cuyo efecto lleva a bordo seis técnicos además de sus 20 tripulantes. Tiene 50 metros de eslora y 660 toneladas de registro bruto. El viernes zarpó con destino a Safi.

### BUQUE DE MALLORCA

También llegó en la mañana del jueves la motonave española «Virgen de la Esperanza», matriculada en Palma de Mallorca, que asimismo atracó al muelle de Los Mármoles en donde procedió a cargar 400 toneladas de sal común para la flota pesquera del Norte de España. El mismo día fue despachado para Santander Es la primera vez que este buque visita nuestro puerto.

### MOTONAVE EXTRANJERA

Para el próximo día 10 es esperada en este puerto una motonave de bandera alemana, que el sábado zarpó de Bremen, en viaje directo a Arrecife, para donde conduce mercancías.

Estas son las notas más destacadas del movimiento portuario, que en la semana pasada ha sido muy considerable y del que ya nos ocuparemos en próxima edición.

# ¡CABALLERO!

Efectúe sus compras donde mejor le plazca... pero antes, le aconsejamos ver nuestro maravilloso surtido de

Trajes de Tergal, fresco, algodón jumel y estambre, todos ellos de primerísima calidad

Camisas de vestir y sport, blancas y color, popelin saffort y fibrelente

Chaquetas veraniegas comodísimas y de gran novedad

Pantalones de gabardina y tergal

Enorme variedad de calcetines en espuma nylon, transpirables e hilo

Las mejores y más modernas corbatas inarrugables

Elegantísimos niquis polos de manga larga, en perlé indesmallables

Muchísimos bañadores de gabardina y nylon

Pijamas en punto de hilo y popelin

¡Visítenos hoy mismo y le atenderemos como Vd. se merece! ...y tenga bien presente que

## Almacenes "EL BARATO"

es la casa de las novedades, que vende los mejores artículos a precios más bajos

Sras., srtas, caballeros «ELECTRO RADIO» les saluda

¿Necesita instalar su casa a la última moda y a todo confort?

No lo dude un momento, visitando nuestro establecimiento quedará satisfechísimo tanto en calidad como en precios.

Material para instalar su casa al día: Receptores, Transistores, Radiogramolas, Tocadiscos, Pasadiscos, Magnetofones, Transformadores, Termos ducha, Lavadoras, Batidoras, Neveras, Duchadores de pelo, Planchas, Motores, Guardamotores, Arrancadores, Grupos eléctricos, Aspiradores de aire, Extractores de aire, Ventiladores eléctricos y a pilas, Máquinas de afeitar, Cafeteras eléctricas y al alcohol y cuantos artículos necesite, todo ello en «ELECTRO RADIO» Coll. Z bajo MIRAMAR.

### Discoteca "ELECTRO RADIO"

Extenso surtido de discos en las mejores grabaciones nacionales y extranjeras — Polydor, Porunsvick, Coral, La voz de su amo, Decca, Regal, Hispavox, Iberofons, Unitets Artists, Discophoo, Aihambta, Zafiro, Montilla, Fontana, Philips y R. C. A. desde 25, 35, 65, Ptas. y así sucesivamente

NO LO OLVIDE «ELECTRO RADIO» LE INVITA A UNA VISITA

# El viernes, los juveniles lanzaroteños dieron la campanada empatando con los campeones de España

Al finalizar la primera parte los locales habían logrado sus dos tantos, obra de Julián e Iquillo

Los visitantes exhibieron un juego de excelente calidad técnica, pero escaso de mordiente a la hora de la verdad

## Manolo, Luis Pedro, Fifo, Cándido, Tinino y Julián, destacaron por el bando arrecifeño

Contra todo pronóstico, la selección de Arrecife empató el viernes frente a los campeones de España. Nadie, ni el más fanático aficionado local, podía imaginar antes de comenzar el partido el desenlace feliz de un encuentro que ofrecía de «cabo a rabo» acusado color forastero dada la reconocida categoría del conjunto amarillo, con cuatro internacionales en sus filas, imbatido en esa brillantísima campaña realizada en tierras peninsulares que le llevó a la indiscutida conquista del máximo galardón nacional. Pero las cosas del fútbol son así. Un equipo bisoño improvisado a base de muchachos inexpertos, casi imberbes, que apenas saben lo que es un entrenador ri unas botas de fútbol pues hasta ahora siempre habían jugado en alpargatas, supieron dar la réplica decidida y valiente al habilidoso y recio conjunto gran canario, logrando como merecido premio final ese honroso empate (que a punto estuvo de traducirse en victoria en gol anulado a los locales dos minutos antes de terminar el encuentro), que para nosotros es triunfo que sabe a mieles y a gloria.

### OTRA VICTORIA, FUERA DE LA CANCHA

Para el que conoce la historia de los últimos tiempos del fútbol lanzaroteño incapaz de sobrevivir en el ambiente oficial y protocolario, lleno, bien es verdad, de ansias y voluntades sinceras, pero lleno también de rotundos fracasos que nos había hundido en la más desalentadora pasividad (con el cierre incluso de un estadio convertido en ruinas), este fútbol libre, joven, espontáneo y vigoroso arrastrador de masas que surgió después en la propia calle «a espaldas» de la Fe-

deración y de los viejos clubs, constituye todo un ejemplo, veraz y auténtico, de lo que puede la afición cuando se lleva como la sangre en las venas, impetuosa y arrolladora, dispuesta a barrer obstáculos y fronteras, políticas y partidismos, para florecer indefectiblemente, cual Ave Fénix, de las cenizas de un fútbol caduco y muerto. Entre los varios «mártires» que cargaron su cruz (que como todas las cruces entraña sacrificios, burlas y hasta escarnio), para llevar adelante contra viento y marea esta pujante revalorización del fútbol lanzaroteño, citemos a dos personas que, fuera de la cancha, han contribuido muy eficazmente a la definitiva victoria: don César Carrasco y don Salvador Montañez. Muchas puertas se cerraron de piedra y barro a sus reiteradas llamadas. Muchas espigas se clavaron en los linderos de su camino. Pero ellos jamás retrocedieron un paso. Trabajaron, lucharon y vencieron. Y así, el viernes, pasadas ya las amarguras del primer trago con las cifras reales de la taquilla, y apurada la primera baza de una definitiva victoria, les vimos saltar sobre la cancha, alborozados y alegres, confundiendo sus abrazos con el de los vencedores, no sin antes dejar el reguero de unas lágrimas en los escalones de aquellos corroídos graderíos levantados a pulso, piedra a piedra, gracias a su valentía y su gran afición. ¡Qué maravilloso ejemplo para el fútbol tremendamente profesionalista de hoy! Ellos, justo y noble es reconocerlo, han dejado la puerta abierta a la ilusión y a la esperanza. Ellos han hecho los dos primeros tantos, goles de honor, en este apoteósico resurgir del fútbol isleño.

### NO ECHEMOS LAS CAMPANAS AL VUELO

Mas no echemos las campanas al vuelo. El triunfo del viernes no ha sido sino un paso inicial en el prometedor resurgir del deporte balompédico insular, tan bien considerado en épocas pretéritas. Todavía nos queda mucho que aprender y mucho que trabajar. Reconoz-

camos sinceramente, disipando falsos espejismos, la franca superioridad de los visitantes que no en vano son los mejores de España. Es más, creemos que los «diablillos amarillos» no se dejarán sorprender nuevamente en el próximo encuentro (escribimos esta crónica el sábado), porque no sería lógico y porque entonces el golpe resultaría para ellos demasiado duro y contundente dada su indiscutible clase y categoría. Ojalá nos equivocásemos. Pero ocurra lo que ocurra, esta realidad espléndida de nuestro renacido fútbol ha de ser como una espita que encienda y reavive la llama de la acción y del entusiasmo. Olvidemos lo pasado, y unámonos todos estrechamente, los nuevos y los viejos, para conseguir el definitivo éxito de una labor cuya primera piedra acaba de ser colocada tan brillantemente en la memorable jornada del 29 de Junio.

### PRELIMINARES Y ALINEACIONES

A las 5 en punto de la tarde irrumpen en la cancha los campeones de España, que son objeto de una ovación como sentido homenaje de la afición lanzaroteña a su brillantísima campaña nacional. También los locales son aplaudidos, pero con menos ímpetu. El capitán de los amarillos, Lasso, hace entrega de un ramo de flores a la madrina señorita Nieves Gopar. A las ordenes del colegiado Rupert del Toro, los equipos se alinean así: LAS PALMAS: Santiago; Rafael, Paco, Mugica; Lasso, Oscar; Oramas, Martín, Germán, Lolín y León. ARRECIFE: Luis Pedro; Jorge, Manolo, de León; Fifo, Fontes, Iquillo, Cándido, Noel, Julián y Tinino.

### PORMENORES DEL PARTIDO

## Amplio y merecido triunfo de los amarillos, el domingo

### Germán hizo cuatro tantos

La selección juvenil de Las Palmas venció mercedamente en el partido jugado anteayer frente al «Spart», combinado de veteranos reforzado con algunos noveles. Dominio y superioridad técnica de los forasteros fue manifiesta, pero no tanto, estimamos, como para lograr esta abultada diferencia. Los veteranos (faltaron en la alineación dos figuras: Recio y Fontes) realizaron algunas bellas jugadas y, paradójicamente, cuajaron mejor encuentro en la segunda parte, cuando el marcador les era francamente adverso (1-4). Los goles amarillos fue-

ron logrados por Germán (4), en gigantesca actuación, y Lolín. Por los veteranos destacaron el portero Román (excepto en el inexplicable balón que se le fue de las manos que le costó el primer gol), el interior Manolo y Cediés, a ratos, y por los noveles el central Manolo, que superó su gran actuación anterior, y Fifo. Excelente arbitraje de Ginés Pérez. El capitán de los amarillos recibió el trofeo donado por el C. D. Torrelavega. En el encuentro del sábado, los juveniles de Arrecife y el «Spart» empataron a dos tantos.

(Pasa a séptima página)

### Tres boxeadores lanzaroteños a los Campeonatos de España

Tres púgiles lanzaroteños participarán en los Campeonatos Nacionales de Boxeo aficionado a celebrar en Málaga durante el presente mes. Dos de ellos, Domínguez (gallo) y Curbejo (semipesado) irán en el equipo de Las Palmas y Evaristo Perdomo, polio de Máguez (pesado) en el de Tenerife.

# LOS REPORTAJES DE HOY

ECO DE LAS JORNADAS LITERARIAS

## El encanto de los islotes lazaroteños

Por Ángel Acosta

Regresamos de seis días por las islas orientales, donde para muchos expedicionarios «jornadistas» hubo nuevo paisaje, nuevo sabor de mar, contactos con distintos hombres influidos por islas del Atlántico.

Y una vez llegados, puestos nosotros a repasar con la memoria las páginas primeras de la expedición, tomamos algún que otro capítulo que por más señalado, menos corriente, menos visto, sea influido mejor en el ánimo de literatos, periodistas e informadores radiotónicos y gráficos.

A la estada grancanaria—industrias, instalaciones públicas, ciudades recorridas, pueblos de tradición, remotas y cercanas playas—se unió aquella otra de Majorata desdichada, la Fuerteventura más unamunesca que nunca, más sedienta y, sin embargo, más prometedora en suelo y ambiente; cuando el agua del cielo se sirva descender. Vista de Puerto del Rosario, estana en el destruido Casillas del Ángel—aunque con su Santa Ana sedente orientando a la Virgen Niña, con su campanario barroqueño—; vista de Ampayenta, su iglesia de San Pedro y las amplias, mohosas telas pintadas, con purgatorios realistas y el baño de no se sabe qué fraile, rodeado el cuerpo de cadenas, mientras los hábitos arrebuajados yacen a un lado de la breve tranquilla. Paso por El Matorral, con su castillo del mismo nombre y una playa que va a ser dominio, dentro de poco, de unos extranjeros, previsores del porvenir turístico.

Luego, noche y día, ayer, en la volcánica Lanzarote. Expedición camellera, inolvidable para algunos por el molimiento que produjo, y esto para admirar las Montañas del Fuego y sus secretos de cocimiento de viandas a flor de tierra, o las lomas convulsionadas de La Grieta o la gran albufera de Janubio. Mientras, al paso, la enorme cantidad de arenados, asimismo con sus reservada promisión agrícola para la invernal estación.

Pero el afán mayor, centrado en el desarrollo de los islotes por las riberas norteñas, tenía que cumplirse. Y se cumplió en hitera de coches asomándose a las crestas o riscos de Famaña. Admirable cosa: la lejana Alegranza, envuelta pudorosamente en neblina; la interme-

dia Monteña Clara, muy promontoriada y perpendicularísima, y la maravilla de la Graciosa, como una gran zalea tendida para amansar el estupendo lienzo azul mar del Río. Gran admiración en todos estos señores de las Jornadas Literarias, quien más, quien menos, bosquejando una posible estada placentera donde el pesca do saltaría es cotidiano, donde Ignacio Aldacoa, olvidándose e un poco cierta vez de mundanismo y rápidas comunicaciones al uso, encalló por un mes su organismo, su entusiasmo de andador y su inventiva. Según sabemos, el novelista fue un pescador más entre los pescadores. Se convirtió en una unidad del breve censo marinerío, y todavía se recuerda bien en Caleta del Sebo y en la otra pequeña aglomeración de Pedro Barba, cómo familiarizaba su imaginación con unas modestas realidades de sencillas gente. Preciosura de la Graciosa, con su buen var de moza nueva, siempre virginal. Cos las enormes explanadas donde a veces el trigo se dedica a germinar, como es su obligación. Con sus roqueras extremas, por donde circula y se afana todo un mundo de pardelas nativas.

Para los viajeros se acababa, con la tarde, Lanzarote. Y fue una pena dejar a un lado otras brillantes promesas. Ni el Golfo, ni Playa Blanca, ni los encantos playeros del Sur. Nuestro buen amigo Topham, un informador varias veces galardonado, lamentaba y lamentaba tanta rapidez y tanta omisión. Pero era preciso, porque en seguida el aerotaxi de Mary Carmen tenía que rugir por esos aires, para volvernos a Gran Canaria.

## MONSERRAT TRESSERRAS fracasó en su intento de cruzar el río de la Plata

Estuvo a punto de zozobrar la embarcación que la recogió

MADRID.—Cuando, hace unos días, Montserrat Tresserras llegó a su casa de Olot, abrazó efusivamente a sus padres. En esta ocasión, la mirada de la famosa «tragamillas» tenía un brillo especial. La famosa «tragamillas», a su vuelta de América, podía relatar una de las más apasionantes aventuras de su vida deportiva.

En esta ocasión, al preguntarle sus padres acerca de su viaje, la nadadora permaneció durante unos segundos callada, como para dar paso a este espectacular relato:

—En Buenos Aires llegó a circular el rumor de que me había perdido al intentar atravesar a nado el río de la Plata. ¡Gracias a Dios, no fué así! Esta vez, la hazaña deportiva ya tuvo un mal comienzo, debido a que se estaban celebrando las elecciones en Argentina, tuve que

retrasar durante unas semanas la prueba. Después me trasladé a Colonia (Uruguay). El tiempo no era bueno; sin embargo, los meteorólogos confiaban en que mejoraría. Cuando llevaba unas cuantas horas de nado, se desencadenó un violento temporal. La embarcación que me seguía apenas si podía navegar. De ahí que me ordenaran subir a bordo porque tenían que perderme. Yo, entonces, así lo hice. Pero me ocurrió lo que nunca sospeché: estando en la embarcación, estuve a punto de perecer ahogada. ¡Y es que el temporal era cada vez más fuerte! En esta ocasión sentí un gran miedo. Todos rezamos»

Montserrat sin embargo se propone volver para la próxima primavera a América. Y efectuar la travesía del río de la Plata. ¡Todos los pronósticos están a su favor!

## Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Ledo. ALFONSO VALLS DIAZ

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escàmez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

## LEVOLOR

(Persiana Veneciana)

Creadora de un estilo y una moda, LEVOLOR ha sido sometida a las más duras pruebas, conquistando el primer lugar en ventas y prestigio... en todo el mundo

La persiana más grande del mundo es LEVOLOR, y LEVOLOR fue la elegida para las ventanas de la O. N. U.

Representante: Carlos Manrique - Teléfono 131 o 267

PEPSIANAS DANESAS. Enteramente metálicas. Fácil manejo: Hnos. Zerolo, 1

## EXCMO. CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

AVISO

Se hace público para general conocimiento que el pago voluntario de los recibos de los arbitrios se hará efectivo en las oficinas de Recaudación (León y Castillo, 2, planta baja) todos los días laborables, comprendidos entre el 4 y el 12 de cada mes y horas de NUEVE A TRECE y de DIECISEIS a DIECI-NUEVE.

Que igualmente se admitirá el pago a las mismas horas, de los días del 14 al 23 de cada mes con el 10 por ciento de recargo y que, transcurrido este plazo, serán cobrados por vía de apremio y Agente Ejecutivo con el 20 por ciento y gastos establecidos por el vigente Estatuto de Recaudación.

Arrecife, 2 de Enero de 1962 —El Presidente

## CRISTAL Y LOZA

Hnos. Zerolo, 1

Se alquila casa en calle Brasil núm. 1. Para informes en Manuel Arrocha

## Fumadores

PUROS Breña y Caldera Capa cubana

Coll 1

# viernes, los juveniles lanzaroteños...

Viene de quinta página

minutos, en pleno dominio  
 arillo, surge el segundo gol  
 zaroteño. Avance de los  
 ccos con veloz internada de  
 cido que cede en cierto a  
 n. para que éste, sobre la  
 rcha, lance un disparo i ten-  
 do de izquierda que se cla-  
 sin remedio en las mallas.  
 oción y abrazos a raudales.  
 asi, con dos cero en el casille-  
 arrecifeño, se llegó al descan-  
 En esta parte se tiraron tres  
 cers por los amarillos y uno  
 los blancos.

## OFENSIVA DE LOS AMARILLOS

La segunda parte, con excep-  
 de algunos esporádicos y  
 llevados contrataques de  
 los locales, se redujo a una  
 rria ofensiva de los amari-  
 y a una cerrada defensa de  
 blancos que se vieron obli-  
 tos a reforzar sus líneas de  
 rtura. Y no era para menos,  
 que en los minutos 9 y 10,  
 man, en espléndida acción,  
 Oamas, lograron la igualada.  
 momentos volvía a presen-  
 se la goleada. Pero los  
 stros, ya perdido el «respe-  
 al cartel de los visitantes  
 anaren buenas jugadas y  
 tando mucho corazón y san-  
 en la pelea, consiguieron  
 ar las costas como estaban y  
 punto estuvieron de alzarse  
 la victoria en un nuevo gol  
 rcado dos minutos antes de  
 izar el partido, que el árbi-  
 dió por bueno pero que fué  
 ralizado después por un linier,  
 consulta del colegiado, por  
 s previa de Noel.

## LOS MEJORES, A NUESTRO JUICIO

Los forasteros causaron exce-  
 te impresión, no desentonan-  
 ninguno en la conexión ar-  
 ciosa del conjunto, pero muy  
 encima de todos Germán,  
 arizador, inteligente e iac-  
 o, con hechura y madera de  
 jugador. Señalaremos a  
 Oscar, (mejor en el corte  
 en la entrega) y Oamas.  
 los locales, el mejor Man-  
 con apenas de 16 años, que  
 sus acciones brosas, efica-  
 y de clase tuvo en jaque to-  
 la tarde al fogoso ariete  
 arillo. Luego, Luis Pedro,  
 rterbero de estupenda colo-  
 ron y grandes posibilida-  
 Fio, un medio de ataque  
 cerebro y gran galopada.  
 cido, interior de entace, ce-  
 zo muy eficaz, con base  
 «fuelle» y facilidad y po-  
 de tiro con nabes pier-  
 Tinino casi, un niño, exre-  
 cido con buen manejo de la  
 erda y Julián, algo lento,  
 o muy oportunista y peli-  
 o en la boca del gol, Jorge,  
 Casi todos los demás ray-  
 también a buena altura. La  
 or de del Toro, bien, en

líneas generales. Buen compor-  
 tamiento de los jugadores de  
 ambos conjuntos sobre la can-  
 cha. En esta parte se tiraron 6  
 corners por los grancanarios y  
 dos por los lanzaroteños.

Nuestra cordial felicitación a  
 los directivos, entrenadores y  
 jugadores de los jóvenes clubs  
 arrecifeños. ¿Será éste el prin-  
 cipio del definitivo resurgimien-  
 to del fútbol insular?

GUILLERMO TOPHAM

## Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

Alegria de vivir, juventud y belleza,  
 canciones que Ud' recordará eterna-  
 mente en una maravillosa película

### ROMA DE MIS AMORES

(Cinemascope Technicolor)  
 Por Claudio Villa, Memo Carotenu-  
 to Dolika Dori, Rubén Rojo, Marisa  
 Mantovani, Gisla Paradis etc.

La más bella música italiana inter-  
 pretada por su mejor cantante Clau-  
 dio Villa. ¡La película de la simpatía!  
 (Autorizada Mayores)

Las desventuras de dos seres alenta-  
 dos por el mismo temor a la vida y al  
 afán de soledad que perdonándose  
 sus mutuos defectos, acabaron com-  
 prendiéndose y amándose con toda  
 intensidad

### MESAS SEPARADAS

Por Deborah Kerr, Rita Hayworth,  
 David Niven, Wendy Hiller y Burt  
 Lancaster.

(Autorizada mayores)

¡El más sensacional estreno de la se-  
 manal! La más representativa y emo-  
 cionante película del Oeste del cine  
 americano!

### COLINAS ARDIENTES

Cinemascope-Warnercolor  
 Por Tab Hunter, Natalie Wood,  
 Skip Humeier, Claude Akins y Ray  
 Teal.

Un clima de incontrolable emoción...  
 Milla a milla se encontraban cada vez  
 mas cerca de la muerte  
 (Autorizada mayores)

## EXÁMENES DE MAGISTERIO

Se hace público para general  
 conocimiento que el día 4 del  
 actual a las tres de la tarde da-  
 rán comienzo los exámenes de  
 ingreso para la carrera de Ma-  
 gisterio, en el local del Instituto  
 Nacional de Enseñanza Media  
 de esta localidad, continuándo-  
 dose en días sucesivos los exá-  
 menes de los diferentes cursos.  
 Arrecife a 2 de Julio de 1962

## APRENDIZ

de 17 a 20 años de edad SE NECESITA  
 Buen sueldo. Informes: Tintorería «LAS  
 VEGAS».

## Se vende

local propio almacén situado  
 transversal Gómez Uta (antigua  
 Fábrica Masajeros Zamora) In-  
 formes Las Palmas, Luis Zamora  
 calle Valencia 19 y en Arrecife  
 Mateo Cabrera (comercio Félix  
 Pérez)

## ULTIMA HORA DEPORTIVA

# Apoteósico triunfo de la náutica arrecifeña en Tenerife

Los snipes «Tifón», «Ventarrón», «Kaikias» y «Eolo», clasificados en los cuatro primeros puestos de su categoría

Noticias de última hora señalan la clasificación definitiva de los balandros lanzaroteños que participaron en los campeonatos regionales de «snipe» celebrados en Tenerife: 1, «Tifón», 2, «Ventarrón», 3, «Kaikias», 4, «Eolo», 5, (uno de Tenerife) y 6, «Cición». Como podrá apreciarse, las embarcaciones lanzaroteñas coparon los primeros puestos de su categoría. Estos mismos «snipes» obtuvieron los siguientes brillantísimos lugares en la clasificación general: 13, 15, 16, 18, y 20, respectivamente. Sobre esta apoteósica victoria de la náutica arrecifeña informaremos más ampliamente en nuestra próxima edición. Enhorabuena a todos.

## Cine «ATLANTIDA»

### MARTES

Una provinciana que conquista París  
 sin proponérselo

### LA PEQUEÑA B. B.

Distinta, sugestiva como nunca, lu-  
 ciendo los más famosos modelos, re-  
 aparece la bellísima Brigitte Bardot  
 con Louis Jourdan y Micheline Presle  
 (Autorizada mayores)

### Miércoles

Excepcional estreno. Una despedida  
 de soltero... una noche de juerga para  
 los casados

### LA NOCHE DE LOS MARIDOS

Por Don Murray, E. G. Marshall y  
 Carolyn Jones. Un trozo de vida pre-  
 sentado con desgarrador realismo  
 (Autorizada mayores)

### Jueves

«Universal-International» presenta en  
 reposición

### REGRESO DEL INFIERNO

Cinemascope-Technicolor  
 Por Audie Murphy, interpretándose a  
 sí mismo, en sus brillantes y laureada-  
 das actuaciones durante la II Guerra  
 Mundial  
 (Todos los públicos)

### Sábado

«Chamartín» presenta un extraordina-  
 rio film «20th Century Fox»

### DUELO EN EL BARRO

Cinemascope-Color de Luxe  
 Por don Murray, Richard Egan, Lee  
 Remick, Patricia Owens y Stuart Whi-  
 man. Drama de acción violenta en el  
 Oeste americano  
 Autorizada mayores

Muy pronto: «Yo soy el padre  
 y la madre» y «La ley de la hor-  
 ca» (Tribute to a Bad Man)

## FARMACIAS DE GUARDIA

Durante la semana prestarán  
 turnos de guardia las siguientes  
 Farmacias: del 2 al 6 y día 7  
 (festivo), Licenciado don Alfon-  
 so Valls Díaz; Domingo, 8, Li-  
 cenciado don Francisco Matal-  
 lana Cabrera.

Vajillas: Hermanos Zerolo,  
 1

## DOS AMPLIOS LOCALES

propios para almacenes, oficinas, academias, etc., situados a am-  
 bos lados del nuevo edificio del Circulo Mercantil (dando al mar)  
 SE ALQUILAN Informes: D. Leandro San Ginés.—Teléfono 162

## Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectarán en  
 la presente semana

### MARTES

Estreno. Un film que llegará al  
 corazón de todas las mujeres.  
 El orgullo separó dos vidas. El  
 amor unió sus almas. Un drama  
 intenso, humano y conmovedor  
 como pocas veces ha ofrecido el  
 cine Sitges, atrayente escenario  
 de

### Sueños de Mujer

con Marga López · José Campos  
 La película que no olvidará fá-  
 cilmente.  
 (Autorizada mayores)

### MIÉRCOLES

La maravillosa película basada  
 en la imaginación audaz de Ju-  
 lio Verne

### Viaje al centro de la Tierra

CINEMASCOPE COLOR DE LUXE

la más fantástica e impresionan-  
 te de todas las aventuras imagi-  
 nadas  
 (Todos los públicos)

¡El más grandioso y colosal es-  
 treno que usted esperaba. De la  
 famosa trilogía marsellesa de  
 Marcel Pagnol, la película más  
 maravillosa y universal de to-  
 dos los tiempos

## FANNY

Technicolor  
 con el mejor reparto de cine:  
 Leslie Caron, Maurice Cheva-  
 lier, Charles Boyer y Horst Bu-  
 chholz ¡Un auténtico placer pa-  
 ra los aficionados al cine  
 (Autorizada Mayores)

Pronto: «Amor brujo», de Falla  
 y «Estrella de Fuego» por Elvis  
 Presley

## ARTICULOS DE REGALO

Hermanos Zerolo, 1

Su regalo: llnos. Zerolo, 1

## (-) COSAS DE LA VIDA (-)

**Un maestro obligó a comer hierba a 12 de sus alumnos porque no aprobaron el examen**

GEMAS (Malaca).—Enfurecidos padres han presentado protestas porque sus hijos fueron obligados a comer hierba por haber fracasado en los exámenes en una escuela local.

En una protesta dirigida al inspector de Educación, los pa-

tres de 12 niños dicen que uno de los maestros adoptó «este inhumano castigo.»

Un portavoz del Gobierno malayo ha declarado que los directores de la escuela están considerando el caso.

### Les invita a ir al teatro para robarles

HOLLYWOOD.—El señor Jess Stewart recibió recientemente una nota anónima firmada por «Un amigo», con la que se adjuntaban dos entradas para el teatro.

En la nota se decía: «Le debo un favor», y le invitaba a ir al teatro con su esposa y a reunirse con él después de la repre-

sentación en un restaurante.

Finalizada la función el matrimonio Stewart marchó al restaurante, en el que estuvo esperando durante una hora, pero nadie acudió.

Al volver a casa se encontró con que el piso había sido saqueado y habían desaparecido unos dos mil dólares en billetes.

### Cincuenta y tres horas seguidas escribiendo a máquina

ADELAIDA.—Kay Price, de dieciocho años de edad, natural de Adelaida, ha establecido un nuevo récord mundial de escritura a máquina, después de permanecer continuamente escribiendo por espacio de cincuenta y tres horas. Kay Price reali-

zó su prueba alojada en el escarapate de unos almacenes de la ciudad.

El récord anterior, de cincuenta y una horas, fué establecido por una mecanógrafa de Sidney en abril último.

## Railite International, S. A. y Vikalite, S. A.

VIKALITA, S. A., primer fabricante de los plásticos laminados en España, en su deseo de dar al consumidor un producto de la máxima calidad, estableció un acuerdo de licencia de fabricación con la REISS ASSOCIATES INC., de Lowell, Mass (USA), pasando a formar parte de la vasta organización RAILITE INTERNACIONAL, S. A.

RAILITE INTERNACIONAL, S. A. es la organización que agrupa a los diversos fabricantes de laminado plástico RAILITE en el mundo.

El miembro fundador de esta gran familia fue la firma REISS ASSOCIATES INC., de Lowell, Mass (USA), empresa pionera en la fabricación de laminados plásticos en Norteamérica. Sus factorías de Lowell viene fabricando el laminado desde el comienzo de esta industria. Fue fundada por los hermanos Ernest y Alfred Reiss y posteriormente ampliada. Los fundadores eran fabricantes de muebles y, con visión de las posibilidades de los laminados plásticos en el campo del mueble dedican y enfocan su fábrica a este ramo.

Por ello RAILITE cuenta con modelos propios de grabados con las mejores reproducciones de maderas finas, de las cuales algunas obran en nuestro muestrario.

Por tanto, al ir conociéndose el laminado plástico en el mundo, la REISS ASSOCIATES INC. fundó la RAILITE INTERNACIONAL, S. A., para la emisión de licencias en diversos países de Europa y Sudamérica, siendo las últimas concedidas el pasado año en la India y Japón a favor de las firmas siguientes: Caprihans (India) Pr. Limited—Post Box núm 1 443—Bombay, India; y Shih-Etsu Chemical Industry Co. Ltd.—Togin Building, 21—Chome, Marunouchi—Chiyoda-Ku Tokyo, Japón.

Las aportaciones de todos estos licenciados, que fabrican con procedi-

mientos, muestras y dibujos exclusivos, forman la RAILITE INTERNACIONAL y, debido a la difusión del RAILITE por todo el mundo, y a su acreditada calidad, es conocido en todos los países de la tierra, avalado siempre por los procedimientos y experiencia de la RAILITE ASOCIATE INC.

VIKALITA, S. A., es miembro de dicha organización y recibe e intercambia todos cuantos nuevos perfeccionamientos técnicos puedan ser desarrollados por los diversos licenciados y centros de investigación de los componentes.

Nuestra relación abarca desde la exclusiva de rodillos de impresión hasta la compra en bloque de primeras materias de la mejor calidad. Dándose el caso de que existen fábricas de papel y resinas que trabajan especial y exclusivamente para RAILITE INTERNATIONAL, S. A.

Esta vasta y amplia organización permite tener muestras exclusivas, y fabricar unos rodillos de impresión aún a costes elevados, ya que el número de metros a imprimir es muy grande y permite amortizar dichos rodillos. Por ello el muestrario es completísimo y la gama amplia, que cubre todos los gustos y sugerencias.

Creemos que con esta descripción sepercitarán de nuestra posibilidades futuras, aún en un amplio mercado, y del esfuerzo que VIKALITA, S. A., ha puesto a disposición del consumidor español.

Actualmente, y bajo la experta dirección y asesoramiento de nuestra asociada, estamos amoliendo nuestras instalaciones para conseguir una producción suficiente y variada que cubrirá todas las necesidades de nuestro mercado, poniendo a disposición de nuestros fabricantes un material idóneo que cubra todas las exigencias para este tipo de productos.

## NOTAS DE MI BLOC

Por GUILLERMO TOPHAM

### Sacó un «pasaje de burro»

«Altober» dice esto en una de sus «Instantáneas» del día «La Tarde»: «Un individuo, embarcado en Fuerteventura, ha realizado la proeza de hacer el viaje en un correillo interinsular con pasaje de burro, caso insólito en los anales de las comunicaciones marítimas entre islas. El extraño viajero tenía que venir hacia Tenerife acompañado de su asno y sacó dos pasajes de bestia. Al subir al barco, el empleado le advirtió:

—Buenc, pero aquí hay dos billetes de burro y embarca uno solo.

—El otro soy yo, replicó modestamente el majorero.

Naturalmente, se armó un pequeño lío, intervinieron otros funcionarios de la Trasmediterránea, y entonces el hombre replicó:

—Es que yo voy mejor, en la bodega, con mi burro, que en camarote.

No es que pongamos en entredicho el confort de nuestros «flamantes» correillos, pero a lo mejor lo que le molestaba a este raro pasajero era la compañía de otros semejantes. Prefiere los rebuznos de su animal a otras conversaciones.

De todas formas, se trata de una especie de «burronauta» isleño, pues ha sido el primero que ha entrado en la órbita anual de nuestras comunicaciones marítimas».

### Don Guillermo al Calabozo e Iberia a la Cárcel

El llamado Guillermo Topham, que en el diario «Falange» del pasado martes escribe lo siguiente: «En el avión de la tarde del jueves llegarán por VIA AEREA los 18 miembros componentes de la selección juvenil de Las Palmas...»

Si llegan en avión es natural que vengan por vía aérea, y no por vía marítima, por ejemplo. A no ser, claro, que a los Douglas de Iberia los hayan transformado en anfibios. Y, o mucho nos equivocamos, o aquí los únicos anfibios somos los viajeros, que tendremos que seguir pagando el CUARENTA POR CIENTO en la subida del precio de los billetes, ya que la Compañía se ha salido con la suya a pesar de la mucha tinta, papel y «sustancia gris» que hemos gastado en balde los periodistas canarios.

Así es que, don Guillermo, usted al Calabozo e Iberia a la Cárcel.

### Estampitas de Primera Comunión

Ya conocen ustedes la tradicional costumbre que existe en Arrecife de que los niños, el día de su primera Comunión, se dedican a recorrer las casas de los tíos, primos y demás familia para colocar esos recordatorios, que más que recordar el ferrososo acto lo que hacen es recordar a los tíos, primos y demás familia que e tienen que aflojar el consabido durito. Nos cuentan que uno de estos pequeños llevaba, al salir del templo, cincuenta estampitas que fue distribuyendo convenientemente entre su parentela, no sin antes sudar la gota gorda y empapar el uniforme hasta los huesos. El pequeño, al regresar a su casa, cansado de tanto besito, de tan ique monísimo estásl y de tanto abrazo a «tutiplén», dice a su madre desabrochándose el cuello de la corbata y dando más resoplidos que una vaca holandesa: «¡Mamá, menos mal que ya no me quedan sino seis estampas que vender!»

Verídico.

### ¡Juventud, divino tesoro!

Aunque con algún retraso, transcribimos un párrafo del artículo publicado en el diario chileno «La Nación», después del encuentro España-Brasil. Dice textualmente: «Incomprensible que teniendo España jugadores jóvenes extraordinarios no los sacase contra los checos, a quienes hubieran derrotado con seguridad.»

Y eso que en la Península quedaron todavía muchos de la colección. ¡Así se escribe la historia, H. C.!

## CURSILLO INTENSIVO DE VERANO

Asignaturas pendientes Bachillerato REVALIDA 4

Matemáticas—Física—Química—Magisterio—Cultura General—Contabilidad

Bachiller Nocturno

ACADEMIA «SAN GINES»

Alferez C. Tavio

Nuestro depositario para Canarias, calle de Canolejos núm. 16. Teléfono 15137. Las Palmas, pone a disposición del público, nuestros modernos, y variados muestrarios del laminado plástico «RAILITE»